
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Орган партбюро, ректората, комитета ВЛКСМ и профкома 
________ Уральского государственного университета имени А. М. Горького

Основана в 1933 г. № 29 (698) | ПОНЕДЕЛЬНИК, 15 СЕНТЯБРЯ 1952 г. |  Цена 10 коп. |

Улучшать работу научно-исследователь
ских институтов и научную работу высших 
учебных заведений, полнее использовать на
учные силы для решения важнейших вопро
сов развития народного хозяйства, обобще
ния передового опыта, обеспечивая широкое 
практическое применение научных откры
тий. Всемерно содействовать ученым в раз
работке ими теоретических проблем во всех 
областях знания и укреплять связь науки 
с производством.

(Из п роекта ЦК ВКП(б) »Д ирективы  XIX с ъ езд а  партии  
по пятом у п ятилетнем у плану р азв и т и я  СССР па 1951—1955 годы**)

Отчеты и выборы 
комсомольских органов

В курсовых, отделенческих и 
факультетских комсомольских ор
ганизациях проходят отчетно-вы
борные собрания. Члены ВЛКСМ 
вскрывают недостатки в комсо
мольской работе, намечают пути 
их устранения'с тем, чтобы сде
лать свою организацию более 
сплоченной, сильной, способной вы
полнять величественные задачи, 
начертанные ЦК ВКП (б) в проек
те директив XIX съезда партии по 
пятому пятилетнему плану.

Состоявшийся на днях IX пле
нум ЦК ВЛКСМ обсудил вопрос: 
«О работе комсомольских органи
заций в высших учебных заведе
ниях». Пленум подчеркнул, что 
важнейшая задача вузовских 
комсомольских организаций—по
могать партийным организациям 
и руководителям вузов в подго
товке высококвалифицированных 
кадров советских специалистов, 
преданных делу партии Ленина— 
Сталина.

Пленум указал на серьезные 
недостатки в деятельности ком
сомольских организаций высших 

^  учебных заведений. Они слабо 
воспитывают у студентов чувство 
ответственности за глубокое ус
воение учебных дисциплин. Неко
торые комитеты ВЛКСМ порой 
сами нарушают учебный процесс, 
отвлекая студентов на различные 
мероприятия, перегружая их об
щественными поручениями, слабо 
ведут политико - воспитательную 
работу.

Все эти недостатки характерны 
и для комсомольской организа
ции нашего университета. Так, 
бюро ВЛКСМ геологического фа
культета и филологического от
деления вместо распространения 
и обобщения опыта отличников 
увлекались формальным контро
лем за самостоятельной учебой 
комсомольцев. На многих фа
культетах студенты отвлекались 
от занятий во время подготовки 
различных смотров. Некоторые 
студенты имеют по несколько по
ручений, тогда как другие совер

шенно не участвуют в обществен
ной жизни.

Отчетно - выборные собрания 
должны пройти на высоком уров
не, в обстановке деловой прин
ципиальной критики и выявления 
всех недостатков в работе с тем, 
чтобы в будущем не допускать их.

ЦК ВКП (б) в проекте текста 
измененного Устава партии ука
зывает на необходимость разви
вать критику и самокритику сни
зу, выявлять недостатки, бороться 
против парадного благополучия 
и упоения успехами. Зажим кри
тики является тяжким злом.

Уровень критики, активность 
комсомольцев на собраниях во 
многом зависят от того, насколь
ко самокритичен доклад секре
таря, какие вопросы поднимают
ся в нем. Безусловно, отчет
ный доклад должен строиться з 
свете решений IX пленума ЦК 
ВЛКСМ.

Успешно вскрыть все недочеты 
можно только при активном уча
стии рядовых комсомольцев в 
обсуждении деятельности бюро, 
и отдельных активистов. Между 
тем, в ходе отчетно-выборной 
кампании имеют место факты 
слабой активности комсомольцев. 
На собрании четвертых курсов 
физико-математического’ факуль
тета выступило всего семь чело
век, многие члены ВЛКСМ на 
собрании занимались посторонни
ми делами. Ясно, что такое 
собрание не принесло пользы.

Каждый комсомолец должен 
подумать о том, все ли орга
низация и он сам сделали, для 
того, чтобы студенты могли луч
ше учиться, расширять свой по
литический и культурный круго
зор, и выступить на собрании со 
своими критическими замечания
ми и предложениями.

Четко и организованно прове
сти отчетно-выборные собрания, 
вскрыть недостатки, повести ре
шительную борьбу за выполне
ние решений IX пленума ЦК 
ВЛКСМ — неотложная задача 
всей комсомольской организации 
университета.

Навстречу XIX съезду ВКП(б)
Коммунисты, университета 

единодушно одобрили проект 
измененного Устава партии

9 сентября в актовом зале со
стоялось общее собрание партий
ной организации университета, 
посвященное обсуждению проекта 
измененного Устава партии.

Собрание открылось вступи
тельным словом секретаря парт
бюро тов. Панюковой.

Один за другим на трибуну 
выходят коммунисты. Они гово
рят об исторических победах, 
одержанных партией под води
тельством товарища И. В. Сталина.

— XIX съезд партии,— сказал 
тов. Быстрых,—явится новой ве
хой в истории партии, советского 
общества.

Единодушно одобряя проект 
измененного Устава партии, вы
ступающие вносят свои дополне
ния и изменения, критикуют не
достатки в работе партийной ор
ганизации университета.

— Проект Устава,— сказал тов. 
Кусков,— отражает те большие 
сдвиги, которые произошли в 
жизни партии и народа за пери
од с XVIII съезда ВКГПб), по
вышает ответственность коммуни
стов за осуществление партийных 
решений.

Тов. Кусков указывает на то, 
что в партийной организации уни
верситета недостаточно внима
тельно и продуманно, без учета 
возможностей коммунистов' дают
ся партийные поручения, слабо 
проверяется, как их выполняют.

I Тов. Голубинцева говорит о 
том, что проект Устава повыша
ет ответственность партийных 
организаций за воспитание кан
дидатов партии. В нашей партий
ной организации 12 кандидатов 
с просроченным стажем, но пар
тийная организация не помогает 
им вступить в члены партии.

— Проект Устава требует, что
бы каждый член партии был ак
тивным бойцом за проведение в 
жизнь решений партии,—сказала 
тов. Козьменко.—Это правильное

требование. В нашей партийной 
организации есть коммунисты’ 
которые не участвуют в партий
ной жизни.

Тов. Козьменко критикует руко
водителей и работников кафедр 
общественных- дисциплин за то, 
что из поля их зрения выпала 
работа по воспитанию студентов.

О том же говорил тов. Куприя
нов. Он указал на то, что мно
гие преподаватели, особенно мо
лодые, редко во внелекционное 
время общаются со студентами.

— Новый Устав партии,—гово
рит тов. Конторович,— обязывает 
каждого коммуниста быть бди
тельным. Мы, работники идеоло
гического фронта, особенно долж
ны быть бдительны и непримири
мы к чуждой идеологии.

Тов. Прозоров критикует партий
ное. бюро за то, что оно слабо до
бивается действенности критики.

Тов. Марвин отметил серьезные 
недостатки в подборе кадров, в 
развитии критики и самокритики 
в университете.

— В научных учреждениях 
Москвы,— сказала тов. Тагер,— 
широко развито социалистическое 
соревнование. Оно стало основ
ным методом подъема научной 
работы и средством повышения 
деловой квалификации ученых. У 
пас же соревнование среди науч
ных работников развито слабо. 
Готовясь к XIX съезду партии, 
мы должны развернуть соревно
вание в коллективе университета.

Отвечая на этот призыв, тов. 
Готлобер принял на себя социа
листическое обязательство к 
съезду.

В обсуждении проекта Устава 
приняли участие тт. Гаврилов, Ти
мофеев, Мальцев, Курсанов, Каря
кина, Л. Коган, Смирнов, Абрамо
вич, Занданов, Панюкова. В едино
гласно принятой резолюции соб
рание одобрило проект изменён1 
ного Устава партии.

ГГ о у н и в е р с и т е т у
5000 книг

К библиотечному столу подхо
дит студентка III курса биологи
ческого факультета Нина Рома
новская.

— Дайте мне, пожалуйста,— 
обращается она к дежурному 
библиотекарю О. К. Коротиной,— 
«Избранные философские и психо
логические произведения» Сечено
ва, «Хрестоматию по дарвинизму» 
и роман «Красное и черное».

Произведения В. И. Ленина 
берет четвертокурсница физико- 
математического факультета Не
ля Дашевская.

За передним столом в читаль
ном зале сидит студент III курса 
исторического отделения М. Крюч
ков. Он конспектирует произве
дения классиков марксизма-ле
нинизма. В начале октября ему 
предстоит сделать доклад на се
минаре по спецкурсу.

С начала учебного года в чи- 
тальных залах и кабинетах уни
верситета побывало более 1500 
студентов. Им выдано уже свыше 
5000 книг.

Д  Е Н Ь  Э С Т А Ф Е Т
10 сентября на стадионе «Пио

неров и школьников» прошли 
традиционные соревнования сту
дентов университета—«День эс
тафет».

Первыми вышли на старт жен
щины—участницы эстафеты 4x100. 
Первое и второе места выиграли 
команды физико-математического 
факультета. После женщин в эс
тафетном беге 4x100 соревнова
лись мужчины. Победу одержала 
команда физико-математического 
факультета со временем 50 секунд. 
Бежавшие в разных забегах 
команды журналистов и филоло
гов показали одинаковое время 
(51,2 сек.) и поделили второе и 
третье места.

...Стартуют женские команды в 
эстафете 3x500, а за ними муж

чины—3x1000.. И снова на каж
дом этапе видно явное прево
сходство спортсменов физико- 
математического факультета. Их 
мужские и женские команды 
вновь одержали победу со вре
менем 4:39,6 сек. и 8:55,6 сек.

Мужские и женские команды 
физико-математического факуль
тета заняли первые места во всех 
видах эстафет. Этот успех не
случаен. Он является результатом 
умело поставленной физкультур
ной работы на факультете.

Ниже своих возможностей вы
ступили команды историков и 
журналистов, которые при более 
серьезной подготовке к соревно
ваниям могли бы добиться луч
ших результатов.

НОВЫЙ СОСТАВ СОВЕТА СНО
10 сентября комитет ВЛКСМ, 

заслушал отчет председателя Сове
та СНО. В совет студенческого на
учного общества вошли: В. Патру
шев—председатель, студент III

курса исторического отделения, 
М. Иовлева, И. Кудрявцев, 
А. Кондаков, В. Юшков, II. Гу
ревич, В. Чуфаров, А. Орлов, 
А. Коваленко.

В ДРАМАТИЧЕСКОМ 
КОЛЛЕКТИВЕ

Обсуждением пьесы Симукова 
«Девицы-красавицы» начал рабо
ту университетский драмколлек- 
тив.

Руководитель его Л. К. Ди- 
ковский сказал кружковцам:

— К концу февраля мы подгото
вим спектакль «Девицы-красави
цы», а к XXXV годовщине Ок
тября—две-три одноактных пьесы.

Участники драматического кол
лектива с большим желанием и 
интересом приступили к работе 
над пьесами.

У ФОЛЬКЛОРИСТОВ
11 сентября кружок уральского 

фольклора провел первое после 
каникул заседание. Кружковцы 
рассказали об устных рассказах 
рабочих Урала, записанных в пе
риод летних каникул. Особый ин
терес представляет рассказ ста
рого доменщика, депутата Вер
ховного Совета РСФСР Д. П. 
Мухаркина.

Кружок подготавливает сборник 
устных рассказов рабочих Урала.

Развернем 
социалистическое 

соревнование
XIX съезд партии—это огром

ное событие в жизни нашей пар
тии и всей нашей страны. Дирек
тивы XIX съезда намечают гран
диозную программу постепенного 
перехода нашей страны от социа
лизма к коммунизму.

По всей стране мы видим но
вый мощный подъем социалисти
ческого соревнования в честь 
XIX съезда партии. У нас в уни
верситете это волнующее событие 
также должно быть ознаменова
но дальнейшим подъемом учебной 
и научно-исследовательской ра
боты.

Я беру на себя обязательство: 
к открытию XIX съезда партии 
написать две научные статьи для 
журнала «Прикладная химия» и 
отчет по работе, проделанной на
шей лабораторией в порядке со
дружества со свердловским заво
дом резино-технических изделий, 
и призываю весь профессорско- 
преподавательский состав универ
ситета включиться в социалисти
ческое соревнование в честь 
XIX съезда партии, встретить его 
новыми успехами в учебной и 
научно-исследовательской работе.

А. А. ТАГЕР 
доцент.

Усилим помощь 
промышленности 

и сельскому хозяйству
Научные работники химическо

го факультета с большим инте
ресом изучают проект директив 
XIX съезда ВКП (б) по пятому 
пятилетнему плану. Новый пяти
летний план предусматривает 
мощный подъем всех отраслей 
нашего народного хозяйства, в 
том числе и химической промыш
ленности. Решить эту задачу 
можно при условии дальнейшего 
развития творческого содружест
ва деятелей науки и производства.

Ж елая внести свой вклад в де
ло строительства коммунизма, на
учные работники факультета уси
ливают помощь промышленности. 
Они встречают XIX съезд партии 
Ленина—Сталина досрочным вы
полнением договоров о содруже
стве с производством.
Так, кафедра органической химии 

успешно провела исследователь
ские работы, предусмотренные 
договором о содружестве с хим- 
фармзаводом, и некоторые ре
зультаты этих работ уже исполь
зуются в производстве. Кафедрой 
физической химии досрочно за
вершено исследование для завода 
резино-технических изделий. Ка
федры неорганической и физиче
ской химии провели исследования 
для Верх-Исетского завода, ис
пользованные в производстве.

Все кафедры обязались досроч
но к 1 октября сдать заводам 
полные отчеты о проделанной 
работе.

В настоящее время факультет 
начинает исследовательские ра
боты по запросам Полевского 
криолитового и Северского ме
таллургического заводов.

Профессорско - преподаватель
ский состав факультета призывает 
всех научных работников универ
ситета встретить XIX съезд пар
тии усилением помощи промыш
ленности и сельскому хозяйству.

В. А. КУЗНЕЦОВ, 
декан химического факультета.



П а р т и й н а я  ж и з н ь

Неустанно усваивать основы марксизма-ленинизма
БОЛЬШОЕ

★  ★

Новый учебный год 
в сети партийного просвещения

Коммунисты и беспартийные 
сотрудники университета присту* 
пили к учебе в сети партийного 
просвещения. Занятия начались в 
дни подготовки к историческому 
XIX съезду партии, на обсужде
ние которого вносится проект 
измененного Устава, обязываю
щий каждого коммуниста «рабо
тать над повышением своей со
знательности, над усвоением 
основ марксизма-ленинизма».

В проекте Устава особо под
черкивается, что важнейшая за- s 
дача местных партийных органи
заций—«коммунистическое воспи 
такие трудящихся и руководстве 
делом изучения марксизма-ле
нинизма членами и кандидатами 
партии, особенно имея в ьиду, 
что пропаганда марксизма-ле
нинизма организована все еще 
неудовлетворительно» (Тезисы д о  
клада тов. Хрущева Н. С. на 
XIX съезде ВКП (б)).

Коммунисты университета, еди
нодушно одобрив проект изме
ненного Устава, с большой актив
ностью берутся за устранение не
достатков в организации партий
ной пропаганды.

Подготовка к началу занятий в 
сети партийного просвещения ны
не проведена лучше, чем в прош
лые годы.

Проведены индивидуальные бе
седы с коммунистами и беспар
тийными сотрудниками, и каждый 
из них избрал себе форму учебы. 
Исходя из этого определена сеть 
партийного просвещения в уни
верситете, утвержденная Октябрь
ским райкомом ВКП(б).

В этом учебном году в нашей 
партийной организации будут ра
ботать одна политшкола второго 
года обучения, четыре кружка по 
изучению истории партии, из них 
два кружка повышенного типа. 
Для самостоятельно изучающих 
марксистско - ленинскую теорию

созданы четыре семинара по изу
чению диалектического и истори
ческого материализма, по одному 
семинару по изучению истории пар
тии. политэкономии, международ
ных отношений. Кроме того, 50 
коммунистов и беспартийных пре
подавателей приступили к заняти
ям в вечернем университете марк
сизма-ленинизма. Для всех ос
тальных сотрудников из числ? 
вспомогательного персонала (i 
типолаборатории, механической 
мастерской, бухгалтерии, столовой 
и др.) созданы кружки текущей 
политики.

На пропагандистскую работу 
выделены и утверждены партий
ным бюро наиболее подготовлен
ные коммунисты—профессора и 
преподаватели общественных дис
циплин.

Теперь задача состоит в том, 
чтобы с первых же дней занятий 
обеспечить высокий идейно-теоре
тический уровень пропаганды. 
Важнейшая обязанность факуль
тетских партийных организация- 
наладить контроль за ходом уче 
бы, за усвоением коммунистами 
марксистско - ленинской теории. 
Чтобы не повторять прошлогод
них ошибок, необходимо потре
бовать своевременного составле
ния индивидуальных планов все
ми коммунистами, самостоятель
но изучающими теорию.

Высокая требовательность к се
бе, сознание каждым коммуни
стом всей важности усвоения 
основ марксизма-ленинизма, по
вседневный 
со стороны пропагандистов и 
партийных организаций обеспечат 
подъем партийной пропаганды в 
университете до уровня высоки'' 
требований, предъявляемых на 
шей партией.

В. А. ПЛОТИЧКИН, 
член партийного бюро.

УДОВЛЕТВОРЕНИЕ
Проект нового Устава партии 

обязывает всех коммунистов по
вышать свою сознательность, ус
ваивать основы марксизма-ле
нинизма.

Особенно важно это для нас,
коммунистов-преподавателей. По
нимая большое значение маркси- 
стко-ленинской подготовки, мно
гие преподаватели, коммунисты и 
беспартийные, занимаются в ве
чернем университете марксизма- 
ленинизма.

Нами прослушаны уже первые 
лекции по истории партии и 
внешней политике Советского 
Союза. Сейчас мы работаем над 
первоисточниками по темам пер
вых лекций и готовимся к семи
нарскому занятию по работе 
К. Маркса и Ф. Энгельса «Мани
фест Коммунистической партии».

С удовлетворением почувство
вала я, что мои знания становят
ся глубже, систематичнее.

Марксистско-ленинская подго
товка поможет мне лучше препод
нести студентам с материали
стических позиций читаемые 
курсы и по-новому освоить до
стижения в* области биологиче
ских наук, которыми так богата 
сейчас наша Родина.

Все это повышает чувство от
ветственности за начатую учебу 

контроль и помощь I в вечернем университете, которая 
даст хорошие результаты лишь 
при аккуратном посещении лек
ций и повседневном глубоком 
изучении трудов Маркса—Энгель
са—Ленина—Сталина.

Л. Н. ХАРЧЕНКО, 
доцент кафедры зоологии.

Важнейший долг номмуниста
Приближается* исторический XIX 

съезд партии Ленина—Сталина. 
Съезд подведет итоги величай
ших побед, одержанных партией 
за период после XVIII съезда, и 
наметит программу дальнейшей 
борьбы за построение коммуниз
ма в нашей стране.

Только наша партия, вооружен
ная марксистско-ленинской нау
кой, ' может уверенно вести народ 
к победе коммунизма.

Вот почему усвоение основ 
марксизма - ленинизма каждым 
членом партии является залогом 
полного построения коммунизма в 
нашей стране.

Еще будучи комсомольцем, а 
теперь являясь членом Великой 
Коммунистической партии, я 
стремился и стремлюсь учиться, 
изучать марксистско - ленинскую 
науку, чтобы активно участвовать 
в осуществлении решений партии.

В прошлом учебном году я 
учился в кружке по изучению 
истории партии повышенного типа. 
В новом учебном году я буду 
самостоятельно изучать произве
дения классиков марксизма-ле
нинизма. Приложу все свои уси
лия, чтобы в точности выполнить 
требования Устава партии.

С. М. МАЛЬЦЕВ, 
заведующий канцелярией.

И ндивидуальны # план студента
Читатели „Сталинца“, студенты первого курса 

отделения логики и психологии тт. Л. Капитов*, 
В. Грехова, Н. Пацеля и другие, обратились в 
редакцию с просьбой рассказать на страницах 
газеты о том, как составлять индивидуальный 
план студента.

Ниже мы печатаем ответ на этот вопрос.
Основное в учебе студента— 

самостоятельная работа. Равно
мерно распределить ее на весь 
семестр, избежать «штурмовщи
ны» перед экзаменами помогает 
индивидуальный план. Сейчас, 
когда первокурсники должны уже 
приступить к самостоятельным 
занятиям, план особенно необхо
дим. Он поможет сочетать учебу 
с общественной работой’, с пред
стоящим смотром художественной 
самодеятельности так, чтобы одно 
другому не мешало.

Индивидуальный план не со
ставляется по какому-то шабло
ну. Студентке IV курса физико- 
математического факультета Гале 
Михайловой пришлось перебрать 
несколько форм планирования, 
прежде чем она нашла наиболее 
удобную.

Галя намечала много меро
приятий, а выполняла только по
ловину или еще меньше. Тогда 
она стала планировать работу на 
наделю, занимаясь в понедельник 
одним предметом, во вторник—

другим и т. д. Два дня в неделю 
она отводила для конспектирова
ния первоисточников или перево
да внеаудиторного чтения.

Галя начинает самостоятельные 
занятия с 4—5 часов дня (перед 
этим после лекций она читает га
зеты), а в дни тренировок—с 7 
часов.

Другой метод планирования у 
Н. Дашевской и И. Ефимовой. 
Они занимаются вместе, поэтому 
планируют свое время, учитывая 
занятость каждой.

При составлении своего плана 
они, прежде всего, продумывают 
главное, на что надо уделить 
больше внимания в течение дан
ного месяца и на основе этого 
составляют план на неделю. Вне
аудиторное чтение, лабораторные 
работы, спецпрактикум они ста
раются выполнить в первой поло
вине семестра, чтобы иметь боль
ше времени для подготовки к эк
заменам перед сессией.

Трудно сказать, да и в этом 
нет надобности, какой из двух

методов лучший. Каждый плани
рует так, как ему удобнее. Важ
но лишь понять^ Зто индиви
дуальный план помогает распре
делять и учитывать время.

Но мало составить индиви
дуальный план, надо добиться, 
чтобы он был выполнен. Наша 
второкурсница Тамара Сулавко 
составляет план, но не заставляет 
себя его выполнить. Стоит ей 
увидеть интересную книгу, как 
она забывает о плане.

Для самокрнтроля план надо 
заносить в записную книжку или 
отдельную тетрадь, чтобы еже
дневно учитывать сделанное. В 
конце недели следует подводить 
подробный итог, и если что-то 
остается невыполненным, проана
лизировать — почему. В план 
должны быть записаны предметы 
и приблизительные часы работы 
над ними. При планировании не
обходимо также учитывать объем 
изучаемого материала. Без этого 
план неполноценен.

Только тогда, когда индиви
дуальный план строго и постоян
но выполняется, будет хватать 
времени на учебу, общественную 
работу, на отдых.

О. МАРАКУЛИНА,
член бюро ВЛКСМ физико- 

математического факультета.

ПЕРВЫЙ СТАРТ

Еще с утра на стадионе разметили беговые дорожки, сек
торы для метания гранат и диска, привели в порядок ямы 
для прыжков. Сегодня—традиционное состязание легкоатле
тов—первокурсников университета. Первый старт на спортив
ной дорожке вуза.

Ворота стадиона «Пионеров и школьников» то и дело от
крываются, впуская студентов, одетых в физкультурные ко
стюмы. Первокурсники идут рядом со старшими товарищами. 
Те пришли «поболеть» за своих новых друзей, помочь им 
ободряющим словом в трудной спортивной борьбе, пора
доваться их успехам.

И вот судьи выводят к старту «стометровки» участников 
забегов.

...Рывок!.. Теперь—сильнее вперед, к красной ленте, финиша. 
Справа мелькают лица зрителей, слева слышно дыхание до
гоняющего противника. Сто метров — как будто небольшое 
расстояние, а сколько нужно сил, резвости, волевого напря
жения! Николай Кулешов впервые бегает на «сотку», но он 
твердо решил не подвести свой коллектив—отделение логики 
и психологии. И» его время 13 секунд—лучшее. Можно не со
мневаться: Николай уменьшит это время. Для этого есть все 
условия: секция легкой атлетики университета воспитала не 
мало хороших бегунов, метателей, прыгунов.

Состязания идут уже в разных концах стадиона. Прыгуны 
атакуют планку, девушки состязаются в прыжках в длину, 
юноши метают диски. У сектора для метания гранат собра
лось много зрителей и участниц. Все готово для состязания, 
судья разрешает бросок. Валентина Наумкина, высокая де
вушка в голубой майке, резко кидает одну за другой три
гранаты. И каждый раз все дальше и дальше передвигается 
колышек с номером 13. За ней по очереди метают молодые 
филологи, логики, геологи, но дымки пыли на месте падения 
гранат поднимаются много ближе колышка Наумкиной. Ее 
результат 33 м. 13 см. Вторую победу Наумкина одержала в 
прыжках в длину с разбега (3 м. 36 см.). Ее успехи закре
пили первенство за физико-математическим факультетом.

День угасает, вот уже блеснула россыпь электрических 
огней. Но соревнования продолжаются. Стартуют бегуны на 
1000 метров. Вместе с новичками бегут и опытные стайеры 
университета: В. Широковский, В. Панпурин и др. Это уси
ливает борьбу на дистанции. Со временем 3 минуты 4,1 секун
ды бег выиграл Е. Спехов (отделение журналистики).

На снимке: на старте забега на сто метров.
В овале Н. Кулешов.

Фото и текст Р. Зарецкого.

Воскресник в подшефных колхозах
К развилке дорог, что у рай

онного центра Покровское, одна 
за другой подходят машины со 
студентами вторых курсов уни
верситета. Они едут помочь рай* 
ону в уборке урожая. Отсюда, 
получив направление в колхозы, 
мы разъезжаемся по узким про
селочным дорогам.

Колхоз имени К. Е. Вороши ло
ва. В одиннадцать часов ночи 
сюда приехали логики и филоло
ги. Сразу же одна из групп, ко
торой руководил Анатолий Ферш- 
тер, принялась за работу. Всю 
ночь, до пяти часов утра, ребята 
возили на машинах зерно. Утром 
их сменила вторая группа. Всего, 
за ночь и день были перевезены 
с токов тысяча сто центнеров и 
очищены на зернопультах семьсот 
центнеров зерна.

В колхозе «Красная победа» 
работали биологи, геологи и од
на группа журналистов. Разбив
шись на несколько бригад, они 
дружно принялись за дело. Брига
да Василия Свешникова получи

ла задание очистить от 'соломы 
поле. К вечеру на нем можно 
было уже начать вспашку зяби. 
Председатель колхоза Федор 
Иванович Стихии горячо побла
годарил студентов за помощь.

Скирдованием соломы в колхо
зе имени В. В. Куйбышева зани
мались историки и вторая группа 
журналистов. С самого начала 
между членами бригады завяза
лось соревнование. Работали 
дружно. Заметив, что сгребать 
солому против ветра невыгод
но—затрачивается много време
ни и сил—Ира Мушкаленкд пред
ложила:

— Ребята, давайте ставить 
копны по ветру!

Мысль эта понравилась всем, и 
копны стали вырастать одна за 
другой еще быстрее, чем раньше.

Всего в воскресенье, 8 сентяб
ря, в колхозах района работало 
около трехсот студентов универ
ситета.

Н КИРЮХИН, 
В. ШТЫРОВ.

По следам выступлений „Сталинца 
.СЕРЬЁЗНОЕ УПУЩЕНИЕ“

Партийное бюро университета, 
обсудив заметку «Серьезное упу
щение» («Сталинец» № 28), на
метило практические меры по 
улучшению наглядной агитации в 
университете.

В ближайшее время на истори
ко-филологическом факультете бу
дет создано красочное панно «Ве
ликие стройки коммунизма».

В главном здании университета 
организуется выставка, посвящен
ная пятому пятилетнему плану 
развития СССР на 1951—1955 
годы.

Намечено также оформить вы
ставку об Уральском государст
венном университете имени 
А. М. Горького.

Редактор Б. В. ПАВЛОВСКИЙ.
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